



## **Le D. I. C.**

Collectif de Défense des Intérêts  
Communaux de Vaylats

-----  
e-mail: [collectif.dic@orange.fr](mailto:collectif.dic@orange.fr)  
site: [www.collectifledic.fr](http://www.collectifledic.fr)



# **L'Idéal de Cavanna**

## **Bête et Méchant .... vraiment ?**

« Il y a cent ans, le 22 février 1923, naissait François Cavanna. Le créateur du journal Charlie Hebdo ainsi que du légendaire mensuel Hara-Kiri, et ce grâce à la formidable équipe de dessinateurs et de plumes qu'il avait réunie autour de lui.

Pas facile de résumer en quelques mots cette figure qui a marqué plusieurs générations de dessinateurs, d'écrivains, de journalistes, d'artistes ou d'écologistes.

Car l'influence de Cavanna et de son équipe est difficile à mesurer tant elle est large. Cavanna, c'était d'abord un humour, qu'un jour un lecteur agacé avait qualifié dans un courrier de « bête et méchant ». Le malheureux n'avait pas compris qu'il venait de trouver le slogan derrière lequel l'équipe d'Hara-Kiri se rangerait immédiatement.

Avec Cavanna, l'humour était tout le contraire de blagues potaches, jeux de mots ou calembours qu'il détestait. Pour lui, l'humour devait être un coup de poing dans la gueule, contre tout ce qui flatte la bêtise, la vulgarité, la laideur, l'ignorance, et que propagent comme des épidémies les modes et les médias, qui, pour plaire au bon peuple, le tirent vers le bas, toujours un peu plus vers le bas.

C'est pourquoi l'humour de Cavanna et de l'équipe de Charlie Hebdo et d'Hara-Kiri a toujours été profondément politique. Car pour eux, l'humour était une autre manière de faire de la politique et de défendre leur vision du monde.

L'esprit que Cavanna insufflait à leur travail rayonnait bien au-delà du cadre de leur journal. Les passions de Cavanna allaient de l'écologie à la science, la langue française, la condition animale, l'histoire, le rationalisme, le féminisme.

Dans un texte qu'il avait rédigé en 1995 et fait ajouter à son testament, il définissait les valeurs de Charlie Hebdo, des valeurs intemporelles que chaque génération pourrait s'approprier et défendre, afin que ceux qui lui succéderaient leur restent fidèles et continuent de se battre pour elles »

Riss